

# Publikation zum 100-jährigen Jubiläum des Bundesverbandes

Zum Weltrotkreuztag am 8. Mai 2021 erscheint eine Publikation, die rund siebzig Berichte von Rotkreuzlerinnen und Rotkreuzlern aus allen Bereichen versammelt: aus Ost und West, von der Basis bis zum Vorstand, von der Wasserwacht bis zum Rettungsdienst, von der Sozialarbeit bis zum Katastrophenschutz. Die Bergwacht ist ebenso vertreten wie das Jugendrotkreuz, der Suchdienst und die Auslandshilfe. So entsteht ein breit angelegtes Panorama des Roten Kreuzes seit der Schaffung eines einheitlichen Dachverbands Anfang der zwanziger Jahre bis zu den Herausforderungen, denen wir uns heute und in Zukunft stellen müssen. „Ein Panorama, wie es lebendiger, berührender und persönlicher nicht sein könnte“, so DRK-Präsidentin Gerda Hasselfeldt in ihrem Grußwort.

Stefan Schomann, Hans-Christian Breggott, Petra Liebner (Hrsg.)

**Einheit in Vielfalt, 100 Jahre DRK-Dachverband, Rotkreuzler erzählen**, Berlin 2021, Art.-Nr. 02913  
[www.rotkreuzshop.de](http://www.rotkreuzshop.de), [www.drk.de/zeitzeugen](http://www.drk.de/zeitzeugen)



Auch über den Einsatz des DRK nach dem Erdbeben in Armenien 1988 wird berichtet

Foto: Werner Miersch/DRK

# Online-Seminar klärt über Compliance-Risiken auf

Was bisher geschah: Bereits im letzten Jahr wurde die DRK Compliance Online-Seminarreihe erfolgreich ins Leben gerufen. Episode 4 mit dem Thema „Risk Assessment – Entwicklung von praxisnahen Risikoszenarien“ hat am 09. Februar 2021 stattgefunden. Von Kreisverbänden über den Rettungsdienst bis hin zu Landesverbänden und der DRK-Schwesternschaft haben sich Rotkreuzlerinnen und Rotkreuzler zum Thema Compliance-Risiken ausgetauscht. Gemeinsam wurden verschiedene Herangehensweisen und Methoden zur Identifizierung und Bewertung solcher Risiken erforscht. Das Ergebnis der Gruppendiskussionen zeigt: Es gibt sie im Verband auf allen Ebenen und in verschiedenster Form. Sie reichen von Interessenskonflikten und ‚Vetternwirtschaft‘ über Vergabe von Geschenken bis hin zum Verlust der Gemeinnützigkeit. Wie das in der Praxis aussehen kann, wurde anhand von Risikoszenarien zu Themen wie Korruption, Umgang mit

Interessenskonflikten oder Datenschutz diskutiert. Auch mögliche Gegenmaßnahmen wie ein Whistleblower-System, Richtlinien und Sensibilisierung im Verband wurden formuliert. Spätestens bei der Bewertung der Risikoszenarien wurde klar, dass die jeweiligen Verbandsstrukturen ausschlaggebend dafür sind, ob und in welchem Ausmaß Risiken zu befürchten und wie sie zu minimieren sind. In jedem Fall ist die Auseinandersetzung mit dem Thema ein Schlüsselfaktor im Hinblick auf die Zukunft der Verbandsarbeit. Denn nur wer die Compliance-Risiken kennt, kann sich darauf einstellen, ihnen entgegenzuwirken und so letztlich teure Finanz- und Imageschäden vermeiden. In Episode 5 am 15. April 2021 erwartet Sie das Thema: „Mit gutem Beispiel voran – Compliance Management für Führungskräfte“.

Anmeldungen über:

<https://drk-wohlfahrt.de/die-drk-wohlfahrt/veranstaltungen>

## Termine

**Das Generalsekretariat des DRK bietet folgendes Online-Seminar zum Thema Compliance an.**

**15.04.2021:** Mit gutem Beispiel voran – Compliance Management für Führungskräfte  
Input von DRK-Vizepräsident Dr. Volkmar Schön und Nora Hausin

**10.06.2021:** Compliance, wo fange ich an?! Erste Schritte beim Aufbau: Die Organisation  
Input von Frank Schubert und Nora Hausin

Die Seminare finden jeweils von 14–16.30 Uhr statt.

Anmeldungen über: <https://drk-wohlfahrt.de/die-drk-wohlfahrt/veranstaltungen/>